



► Presentación, ayer, de las 'Estrategias de cooperación con las mujeres gitanas'.

INSTITUTO DE LA MUJER Y FAKALI

Nueva guía para mejorar la atención a mujeres gitanas

► La publicación incluye un análisis sociocultural, histórico y normativo

► Plantea intervenir en educación, vivienda, empleo o salud

REDACCIÓN
 CÓRDOBA

La coordinadora provincial del Instituto Andaluz de la Mujer, Mercedes Bermúdez, ha presentado la publicación *Estrategias de cooperación con las mujeres gitanas*, que tiene como objetivo ofrecer una herramienta de trabajo a los profesionales de la administración pública que trabajan con este sector de población femenina para contribuir a su entendimiento y mejorar su atención teniendo en cuenta su

diversidad cultural. La iniciativa pretende fomentar el desarrollo de la mujer gitana tanto en la sociedad como en la propia comunidad romaní. Para ello, la publicación, que incorpora un análisis sociocultural, histórico y normativo, aporta como principal contenido una guía de buenas prácticas con herramientas de intervención que faciliten el trabajo a través de un mejor conocimiento y un *feedback* continuo.

Las propuestas de intervención abarcan los ámbitos de la educación, el empleo, la salud, la vi-

vienda y la violencia de género.

La guía insiste en la especial situación de las mujeres de etnia gitana, que se enfrentan a veces a una doble discriminación por su pertenencia étnica y su condición de mujer. Recuerda además la fuerte transformación que se observa en los últimos años, con una mayor participación y autonomía por parte de las mujeres gitanas, sin suponer por ello una pérdida de identidad. La comunidad gitana es la mayor minoría étnica en Europa, con 10 a 12 millones de personas, y con 750.000 en España (la mitad de ellas en Andalucía). Se estima que solo el 20% se encuentra en situación de pobreza, pero su visibilidad es mayor que el 80% restante, lo que ofrece una falsa imagen de marginalidad. ≡